



France, Germany, Italy, Switzerland
France, Allemagne, Italie, Suisse



THE HUGUENOT AND WALDENSIAN TRAIL SUR LES PAS DES HUGUENOTS ET DES VAUDOIS

Incorporated into the programme "The Council of Europe Cultural Routes": 2013
Incorporé au programme «Les Itinéraires Culturels du Conseil de l'Europe»: 2013

The routing abounds in numerous cultural, historical attractions as well as its scenic richness and beauty. In numerous Huguenot villages and Waldensian places along the trail the cultural heritage of the religious refugees is waiting to be discovered by the visitor.

The revocation of the Edict of Nantes by Louis XIV in October 1685 and the prohibition of the practice of the "heretical" religion in France caused a new persecution of the Huguenots. About 250 000 Huguenots left France looking for shelter in other protestant countries in Europe and overseas. A lot of these Protestants were resident in the Dauphiné region in southern France. The first stage of their way led them to Geneva in Switzerland and from there to Germany. The Waldensians largely took the same paths in 1687 for their exile from the Piedmont valleys to Switzerland and Germany as a cause of the persecution by the Duke of Savoy and Louis XIV by the end of 17th century. The return to their valleys in 1689 is known as the "Glorious Return". Nowadays, there is no loss of importance and actuality concerning the history of the religious refugees: Substantial social and political issues are linked to themes such as persecution, displacement, migration and integration.

The cultural long-distance-hiking trail "In the footsteps of the Huguenots and Waldensians" aims to highlight the historical exile of the Huguenots and Waldensians, their step-by-step integration in the host countries as a topic of a common European history and cultural heritage. It also sets the focus on freedom, the respect to human rights, tolerance and solidarity as European core values.

L'itinéraire «Sur les Pas des Huguenots et Des Vaudois» offre de nombreux points d'intérêt culturels et historiques, ainsi que d'une beauté et richesse paysagère. Tout au long du chemin, le visiteur peut découvrir le patrimoine culturel de ces réfugiés religieux dans les nombreux villages Huguenots et les localités vaudoises.

La révocation de l'Édit de Nantes par Louis XIV en octobre 1685 et l'interdiction de la pratique de cette religion «hérétique» en France ont engendré une nouvelle persécution des Huguenots. Environ 250 000 d'entre eux ont quitté la France à la recherche d'un lieu sûr dans d'autres pays protestants d'Europe et d'outre-mer. Un grand nombre de ces protestants étaient originaires de la région du Dauphiné ou du Sud de la France. Leur voyage les a premièrement menés à Genève en Suisse, puis vers l'Allemagne. En 1687, à la suite de persécutions par le duc de Savoie et Louis XIV, les Vaudois ont emprunté des chemins similaires pour s'exiler des vallées du Piedmont vers la Suisse et l'Allemagne. Le retour dans leurs vallées en 1689 est connu sous le nom de «La Glorieuse Rentrée». Aujourd'hui, l'histoire de ces réfugiés n'a rien perdu de son importance et de son actualité. Des conflits internes aux sociétés exacerbent les positions sociales, religieuses et politiques et génèrent tant la persécution, le déplacement, la migration, que les problématiques liées à l'intégration et l'intégration.

Le chemin de grande randonnée «Sur les pas des Huguenots et des Vaudois» vise à mettre en lumière l'exil historique des Huguenots et des Vaudois, ainsi que leur intégration progressive dans leurs pays hôtes, comme thèmes de l'histoire et du patrimoine communs européens. Il illustre aussi la liberté, le respect des droits de l'homme, la tolérance et la solidarité en tant que valeurs européennes fondamentales.



Hugenotten- und Waldenserpfad e.V.
Koordinationsbüro
Großseelheimerstr. 8
35039 Marburg - GERMANY
E-mail: info@hugenotten-waldenserpfad.eu

www.surlespasdeshuguenots.eu

 Hugenotten- und Waldenserpfad e.V.



INSTITUT
EUROPÉEN
DES
ITINÉRAIRES
CULTURELS

www.culture-routes.net



www.coe.int